



TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: AMLO Apuesta programas

REFERENCIA: Animal Político. (5 de abril de 2020). AMLO apuesta a programas sociales y megaobras ya iniciadas contra crisis por COVID-19. Recuperado de:

<https://bit.ly/2ImrUpW>

NOTA:

**AMLO apuesta a programas sociales y megaobras ya iniciadas contra crisis por
COVID-19**

Como parte de su “informe al pueblo de México”, a 100 días del segundo año de gobierno, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, presentó un plan emergente de reactivación económica para hacer frente a la crisis a causa de la epidemia por COVID-19.

En menos de una hora de discurso delineó una serie de acciones que en su mayoría ya estaban en curso como parte de su política social, con los programas de entrega directa para adultos mayores, jóvenes y créditos.

Reiteró que este año continuarán las principales obras de infraestructura de su administración como la refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y el aeropuerto Felipe Ángeles y enumeró avances de su gobierno. Aseguró haber disminuido la incidencia delictiva, dijo que ya no se permite la corrupción, que se erradicó la tortura y que se ha tenido promoción de la cultura.

Para entender mejor

Ayuda social y bajar sueldo a altos funcionarios, plan de AMLO ante crisis

Salud reporta 15 muertos más por COVID-19; casos positivos suben 13%

Entérate: No, los homicidios no están bajando en 2020 como dijo el presidente López Obrador

En el patio de Palacio Nacional, sin invitados y sólo con camarógrafos y fotógrafos en el extremo, debido a las medidas de sana distancia para evitar la propagación del COVID-19, expuso las acciones anunciadas ante la crisis que, aseguró, será “pasajera”.

“Esta crisis es transitoria. Pronto regresará la normalidad, venceremos al coronavirus, reactivaremos la economía y México seguirá de pie, mostrando al mundo su gloria y su grandeza”, dijo desde el podio que sólo tenía un estrado y una silla vacía a su costado.

Como parte de la reacción ante el contagio del coronavirus está la entrega adelantada del apoyo a adultos mayores porque “se apoya a los más necesitados, a los más pobres, a los más vulnerables ante la epidemia”, dijo el presidente.

Entre los programas sociales que ya existían y que incluyó como parte del programa ante COVID-19 están Sembrando Vida que da empleo permanente a 230 mil sembradores, y se ampliará para 200 mil campesinos más, con el propósito de que tengan trabajo de inmediato.

Sumado a los 356 mil créditos a pequeños negocios familiares con el programa Tandas para el Bienestar entregados hasta el momento, se agregarán 450 mil tandas más en lo que resta del año.

Los productores pobres de Puebla, Morelos, Tlaxcala y Estado de México se sumarán a los de Guerrero como beneficiarios de fertilizantes gratuitos, estrategia que funciona desde 2019.

También mencionó el programa La Escuela es Nuestra, que dio a conocer el año pasado, en el que entregarán recursos de manera directa a asociaciones de padres de familia para mejorar la infraestructura en las escuelas. Informó que este año se entregarán recursos para 31 mil planteles escolares. Mientras que entre los nuevos beneficiarios está la entrega de apoyos está apoyos directos para 190 mil pescadores.

Entre los anuncios económicos ante la crisis está el otorgamiento de 2 millones 100 mil créditos personales de vivienda y para pequeñas empresas del sector formal e informal. También prometió la creación de 2 millones de nuevos empleos en nueve meses.

Se comprometió a no aumentar los impuestos ni se crearán nuevos y “se cumplirá cabalmente el compromiso de devolver el IVA con prontitud a los contribuyentes, como me lo han solicitado los representantes del sector empresarial”.



Este año invertirán 25 mil millones de pesos adicionales para la introducción de agua potable, drenaje, pavimento, y la construcción y mejoramiento de 50 mil viviendas en zonas marginadas de 50 municipios del país. Esto, dijo, “nos permitirá al mismo tiempo crear 228 mil empleos directos”.



COMENTARIO:

La pandemia ha acentuado diversas problemáticas, una de ellas es la crisis económica, debido a que la gente debe mantenerse en confinamiento por lo menos cuarenta días y eso implica que no deben salir, sólo por cosas de primera necesidad, como alimentos. Lo que ha afectado a muchas personas, como por ejemplo las que se dedican al trabajo informal, , entre ellos se encuentran los vendedores ambulantes, ya que no pueden salir por el riesgo de contagio que eso implica.

En la Ciudad de México, la Secretaría de Gobierno tiene registrados a alrededor de 100,000 vendedores ambulantes, donde organizaciones de comerciantes en vía pública señalan que las ventas han caído entre 80% y 90%.¹ Por lo que a través de los diversos programas sociales que ofrece el Gobierno, se planea apoyar a la población que se encuentra en condición de vulnerabilidad, en lo que regresamos a la normalidad. Esta estrategia apoyará a las población en condiciones de vulnerabilidad hasta que se pueda regresar a la normalidad, sin embargo no se sabe cuánto pueda durar la pandemia y mucho menos si se podrán retomar las actividades que solíamos hacer antes de la pandemia.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López

¹ Expansión Política. (2 de abril de 2020). La contingencia por el COVID-19 'golpea' a los vendedores ambulantes de la CDMX. Recuperado de: bit.ly/3IB8o7E